

Cuerpo de Bomberos de Calama cumplió 117 años de historia y servicio en la comuna

Partió controlando sólo incendios y en la actualidad cuenta con alrededor de 20 especialidades. Además que congrega a los voluntarios en cinco compañías en la capital de la provincia El Loa.

Ha transcurrido más de un siglo desde que fue fundada la Primera Compañía de Bomberos de Calama, que dio lugar al Cuerpo de Bomberos, el 4 de junio de 1907. Esto respondió a una necesidad de la comunidad en aquellos años, donde las condiciones eran diferentes a las actuales por las características de los inmuebles y las emergencias registradas en la época.

La institución conformada por voluntarios y voluntarias cuenta con diversas especialidades en la actualidad. Si bien, en un principio la organización fue creada para enfrentar incendios, con el correr de los años debieron asumir otros desafíos de servicio a la ciudadanía.

El superintendente del Cuerpo de Bomberos de Calama, Francisco Barrios Casas, reconoció que, a raíz de los cambios originados en la sociedad moderna, los incendios no representan las principales emergencias a las que concurren porque han disminuido notoriamente en el último tiempo. Aunque han aumentado los rescates de víctimas en accidentes vehiculares. Además, desde hace un tiempo atrás, tal como da cuenta el comandante de la institución,



Alberto Pereira Bravo, el personal voluntariado se mantiene en permanente capacitación en alrededor de 20 especialidades, que consideran además de la tarea básica de controlar siniestros, otras tales como rescate vehicular y urbanos, control por el derrame de sustancias peligrosas e incendios forestales (quema de pastizales).

Pero, como surgió esta institu-

ción en el país, una de las más respetadas. La respuesta se remonta a una situación acontecida en diciembre de 1950 en el puerto de Valparaíso, donde un incendio de grandes magnitudes obligó a que las personas se organizarán para estar preparadas para enfrentar futuros hechos similares.

Es así, como el 30 de junio de 1851 se conformó el Primer



Cuerpo de Bomberos de Chile. Y 56 años después, el 4 de junio de 1907 se creó el Cuerpo de Bomberos de Calama, liderado por Andrónico Abaroa.

CINCO COMPAÑÍAS

La ciudad creció desde el inicio de la institución en la comuna, y con ello la necesidad de aumentar la cobertura con otras compañías que respondieran de manera más efecti-

va en el control de los siniestros originados en diferentes puntos de la ciudad.

Es por esta razón, que la Segunda Compañía cuenta con la especialidad de rescate en pasos de niveles en altura, como también con una subespecialidad de rescate en aguas tormentosas.

Mientras que la Tercera Compañía está abocada a la atención de emergencia de

materiales peligrosos, rescate vehicular, apoyo pre-hospitalario y la búsqueda de personas con apoyo de la unidad canina.

La Cuarta Compañía tiene como objetivo en enfrentar incendios forestales, además, los voluntarios responden en caso de quema de pastizales que resulta recurrente en determinados periodos del año en Calama y otras localidades.

La Sexta Compañía surgió con el traslado de las familias del campamento minero de Chuquicamata a la capital de la provincia El Loa. La especialidad de esta unidad de emergencia resulta ser el rescate industrial como también vehicular.

La Quinta Compañía es la que actualmente cumple labores en la comuna de San Pedro de Atacama. Es que la tradición establece que una unidad no se reemplaza por otra. Es por esta razón que la ciudad cuenta con cinco compañías, que son la Primera, Segunda, Tercera, Cuarta y Sexta.

El teléfono de emergencia del Cuerpo de Bomberos de Calama: 132 atiende las 24 horas del día, y los 365 días del año, contando con personal administrativo en esta tareas.